

HONTE ET MÉPRIS AU RENÉGAT

---

LA VIE ET LA MORT

DE

L'APOSTAT CHINIQUY

---

Le public nous pardonnera de venir lui parler encore de Chiniquy : nous savons que tous les fumiers ont des émanations putrides, corrompantes, mais nous savons aussi que rien ne peut atteindre la foi si profondément gravée dans le cœur des Canadiens-Français,—voilà pourquoi nous venons parler de cet homme afin de le faire mieux connaître, s'il est possible.

Il est d'avance certain pour nous que deux faits principaux ont été la cause qui l'a forcément fait sortir du giron de la sainte Eglise Apostolique et Romaine : ce sont la corruption de ses mœurs, son orgueil insensé, insatiable.

Nous allons essayer de le prouver le plus brièvement que nous pourrons.

---

Charles Chiniquy est né en 1807, dans la paroisse de Kamouraska, d'une famille catholique, honnête et laborieuse.

Entré au Séminaire de Québec, il y fit ses études, et fut ordonné prêtre en 1833.

En 1838, Mgr l'Archevêque de Québec lui donna l'importante paroisse de Beauport ; en 1842, il le plaça dans une paroisse plus importante encore, celle de Kamouraska, son pays.